



RI 第 2770 地区 **Rotary**  第 5 グループ

## 鴻巣水曜ロータリークラブ

ロータリーのマジック

THE MAGIC OF ROTARY

第 1503 回例会 2024 年 10 月 2 日



### 例会プログラム

点鐘

ロータリーソング斉唱(奉仕の理想)

四つのテスト唱和

会長挨拶

幹事報告

会員誕生祝

配偶者誕生祝

卓話

クラブ研修情報

出席報告

スマイル報告

点鐘

司会 松本安永 SAA

大澤二三夫会員

本多邦光会長

小宮山浩三幹事

木下純一会員

本多邦光会員

植原良介会員

大澤千明様

柿沼一枝様

小宮山和子様

宮城 仁会員

細野潤一会員

大澤二三夫委員

委員

### 点鐘

本多邦光会長

### ロータリーソング斉唱

われらの誇り

### 四つのテスト唱和

大澤二三夫会員



### 会長挨拶

本多邦光会長

皆さん、こんにちは。  
本日も例会に参加して  
いただきありがとうございます。  
まず、地区



から訃報で、中川高志パストガバナーが  
ご逝去されました。謹んでご冥福をお祈  
りいたします。地区の事務局が法人化する  
ことに対する説明会が、10月29日に  
行われます。こちらはクラブ会長のみ出  
席ができるので、後日説明会の内容の報  
告をします。9月28日に北本のHEY WORLD  
で、北本RCさんがこども食堂を主催す  
る団体さんと一緒に事業を行っていたの  
で見学してきました。移動水族館を開催  
していて、子ども達がたくさん来場して  
いました。面白いと思ったのは、子ども  
達が魚の絵の塗り絵をして、それをすぐ  
パソコンに読み込ませて、塗り絵の魚が  
プロジェクターでアニメのように動いて  
映し出していました。子ども達は、自分  
で描いた絵が、アニメになって動いてい  
るので、とても喜んでいました。北本RC  
さんの事業のやり方を参考にしていきたい  
と思いました。昨日は、鴻巣市市制施行  
70周年式典が行われ、埼玉新聞でも大  
きく掲載されました。その中で鴻巣  
市の各中学校が、鴻巣市の未来への提  
言を掲げています。今後のクラブビジ  
ョン、戦略計画にも参考になると思  
いますのでご覧ください。中学生も提  
言していますが、鴻巣市に住み続け  
たい、帰りたくなるまちというのを  
目指していきたいと思つています。本  
日もよろしくお願ひします。

## 幹事報告

### 小宮山浩三幹事

皆さんこんにちは。

1. 本日は11時より理事会がありまして、議事について全て承認、可決いたしましたことをお知らせします。

2. 今週5日土曜、このす花火大会が行われます。この後、大澤さんの方から駐車場とかのご案内があるかと思います。

3. 10月9日は第三木曜会のゴルフコンペ、8時25分スタートであります。

4. 10月16日は通常例会で山口剛会員による卓話「私の履歴書」となっております。

5. 10月20日日曜日は、世界ポリオデーで鴻巣駅にて募金活動を行います。鴻巣水曜と鴻巣ロータリー、鴻巣イブニングの3クラブ合同で行われます。皆さん参加、よろしく願います。

6. 23日は振替休会、30日は休会となります。今日は以上です。本日もよろしく願います。



## 会員誕生日・奥様誕生日



乾杯！！  
細野潤一会員

### (お誕生日コメント 木下純一会員)

皆さん こんにちは。  
誕生日のお祝いありがとうございます。8月最初欠席しちゃったんで、うちの家内の誕生日祝いの挨拶もできなかったんで、合わせてありがとうございました。今年10月25日で59歳になります。うちの家内が今、体調を崩して入院してるんですけど、ここ



何日か薬をちょっと強くしたら元気になって、少しお粥を食べられるようになりましたので、毎日足しげく通ってます。

結婚30周年になってるので、なんかしてあげたいなと思っています。時々ちょっと体調を崩すんですけども、まだ自分は若いんだから頑張っていかなきゃいけない、元気でいなきゃいけないっていうのを心に留めながら、この後も頑張っていきたいと思っています。本日はありがとうございました。

### (お誕生日コメント 本多邦光会員)

こんにちは。

10月10日で46歳です。山口会員の息子さんが入会されたんですが、息子さんの方が1歳上で、クラブの中でまだ私が年下ということで、私より若い会員を増やしたいと思っています。仕事の方も順調です。まだ独身なんですけど、仕事の時もある日突然運命的な出会いで仕事が軌道に乗ったように、ある日突然出会いがあるかもしれない、それを希望に生きていきたいと思っています。今後とも皆さんよろしく願います。



### (お誕生日コメント 植原良介会員)

皆さん、こんにちは  
誕生日祝いありがとうございました。私も今月15日で55歳になります。今までの銀行の人事制度だと、56歳で役職定年ということで、給料が今までの半分以下になったんですけども、人事制度が改定されて今度は60歳になりました。これからは人生100年時代なんで、健康に留意して一生懸命最後まで全うしたいと思います。今のところ人間ドク



クでは特に一個も引っかかかっていなくて、薬は1個も飲んでおりません。このまま健康を維持して極力ロータリー活動にも貢献できるように頑張りますので、よろしくお願ひいたします。ありがとうございました。

**(奥様誕生日コメント 大澤二三夫会員)**

10月18日がうちの妻の誕生日で、68だと思ひます。いつも妻の誕生日はどっか旅行に行つて、私いつも不在なんですよね。今年も武銀さんの旅行に参加することになって、17、18日でまたいないんです。それでまた今年もいないのかつて散々文句言われてるんですけども、帰りにお土産買って帰るから、というので許していただくかと思ひております。あとは病氣お互いにいろいろしてるんで、今後どれぐらい一緒にいられるかはわからないんですけども、今のところみんな元気なので、このまま夫婦仲良くやつていきたいと思ひます。妻に代わりまして本日はありがとうございました。



**(奥様誕生日コメント 柿沼洋一会員)**

こんにちは。妻の一枝が27日で64になります。今のところ病氣もなく元気で、たまに腕振つて、こんなに垂れてきたとこつて言つて笑つてますけど、私も出かけがちなんですけど、コロナ以前は週に5、6日いなかったのが、最近は週に1日出るか出ないかぐらいなので、逆に出るといふとどこに行くんだとか、すぐ帰つて来いとか、目をやつたおかげさまで大変氣を使つていただくというかうるさいというか、元気なだけに、そんな状況で孫が幼稚園に上がつて人形町に住んでおりますので、



自転車で父さん今日は行つていいかつて、毎日そんなことばかりで、元氣にしているのはいいことかなというふうに思ひています。また私の方は、今年3回の目の手術をやつて6月28日が最後だったので、一応治療としては済みました。ただ視界が小さくなつたのと、ゴルフから帰つて家に上がると家の中に入った瞬間が真っ暗で、なれるまでほんの少しなんですけど、見づらいうのと、上と下が見えないので、さつきもちょっとつまずいたりなんかもしてまして、最近4月ぐらいからスクワットを始めてもともと筋力があつた方なんですけど、毛躰いて転んで怪我しないようにといふことで氣を使うようになりまして。夜に出る機会が減つたといふことで、今日たまたま午前中、同級生の医者のところに行つて血液がヘモグロビンA1Cが6.5まで下がつたといふことで、薬も飲んでおりますけども、頑張つていきたいという風に思ひます。ゴルフはどうしてもグリーンが下向くと水面を見ていふように平らで、アンギュレーションが分からないような状況で、つて言ひましたら、あんまり贅沢言ふなど、そのうち戻るから辛抱してといふことで、時間があるときは練習場に行つて、小一時間打つて宮城さんに負けないように頑張りたいという風に思ひます。本日はお祝ひいただきまして、女房に代わりましてお礼を申し上げたいと思ひます。ありがとうございました。

**(奥様誕生日コメント 小宮山浩三会員)**

こんにちは。うちの妻は今度の23日で68歳、先週も醤油屋さん旅行に奥さん同伴で行かれた方がいていいなと思ひたんですが、うちは出づ嫌いで、自分の実家さえほとんど行かない、多分実家5、6年も顔出してないんじゃ



ないのかな、本当に出ず嫌いなんだなと思います。何とかどこかに連れ出してと思ってるんですけど、最近をよく散歩に行ってるんでそれでも少しは痩せるのかなとは思ってるんですが残念なことにどんどん太っていく一方で。そんなような状況で、健康第一でいきたいと思えます。ありがとうございました。

## 会員卓話

## 宮城仁会員

皆さん こんにちは。  
久しぶりの卓話というか、時事放談でございますが時間があるだけお話をさせてもらいたいと思えます。



第一は、昨日内閣ができました石破さんについて、大体 62%ぐらいが 5 回も立っているんだから最終的に石破さんになったわけでございます。ところが、まず株価が 2300 円も一気に下がりました。これは日本の百数十万人といわれる株をやってる皆さん、石破さんを嫌ったと思うんですね。一気に 2000 円以上下がるなんていうのは自民党ができて 80 年になるそうですが、一時でもこんなことはないそうです。そのぐらいショックがあった。丁寧な説明をしすぎた挙句にアメリカには、地位協定や軍事協定等があるんですが、総理になったら地位協定を日本と平等にする。てなことを申し上げ、それを聞いたアメリカは何を言ってんだということで、株価調整をして 2000 円も 2300 円も一気に下げたというのがアメリカの答えであります。

もう一つは、石破さんという方はお友達がない方なんです。組閣をしようとした時、立候補のあの 9 人は皆さん大臣とかの重要な役目についてもらうと言っておりました。実際は 4 名から、お前と一緒にやらない嫌という答えで、やっぱり石破さんは

裸の王様ですから、その中に入ったら結果的に自分が責任を取らざるを得ないというようなことを皆さん感じたためか、と同時に石破さんはあまり長く総理をやらないかもしれない、ならば次の時を狙おうということが裏にもあったりして、その 4 名の方は石破さんの担ぎ役にはならなかったというようなこと。さあそこで石破さんは自分で組閣をやって皆さんにお願いをしたにしても通らないっていうのがある面で分かりましたために、森山幹事長を作りましてね。そして菅さんと鈴木さんとまさにおじいちゃんばかりを中心に集めて、この人たちに組閣の原案を考えてもらって、この 3 人が結果的に組閣の内容を作ったんだというふうに言われている。と同時に解散を 11 月下旬、12 月にやるという風に言ったのが、この 3 人の方々からそんなことしたら自民党の今の票を減らす、その責任をお前取るのかと一言言われて自分の言うことを全て横に置いて、この森山さんを中心としたおじいちゃんグループの方々の意見を聞いて、即刻 10 月 9 日に解散というふうになったわけですね。ということで石破さんというのは、私今思うと、がっかり内閣、結果論から言って、やっぱり裸の大將が上になっても、なかなか組織を動かすことができない。というのが今回の答えの一つです。おそらく総理の任期は 3 年ですが、1 年で解散をする可能性がございます。そういうことが先に考えられるという風に感じましたので、今ちょっと報告をいたしました。

その次は、日本のドルは今までは 100 円から高くても 110 円ぐらいだったものが、今はもう 145 円、150 円が圧倒的になってしまいました。さあ、この 150 円を綴ってまいりますとどういうことになるかと言いますと、例えば、日本の国防費約 43 兆円、こういう数字が続きますと 43 兆円ぐらい

損をしてしまう。ステルス戦闘機仮に1機買ったとすると116億円が140億円、あるいはイージス艦を導入しますと、1隻2400億円が3920億円というふうなことで、こういうレートが続きますと日本に大きな負荷がかかってくるということが言えるわけでございます。さあ、なんで日本が今140円150円をなっていくかということを考えますと、1990年バブルの崩壊がございました。そのことをちょっと潜水艦に例えますと、潜水艦が海の中に沈み始めたのが1990年。そこから30年間上に上がることができずに、2024年1月にやっと浮上をしたというのが本年度でございます。さあ、その30年間上を知らなかったために、上の方ではどういうことが行われておったかといいますと、アメリカを中心に大体1%から1.5%の成長率で世界は伸びておりました。その間、日本は30年間海の下におりましたので伸びるどころではなく、マイナスをきたしておったわけですね。最終的に30年間3割から4割の差ができてしまった。でありますから、例えば日本で今600円のハンバーグをアメリカでは1800円、ラーメンが1杯2500円。こんな風な事柄が当たり前のごとく今起こっているのが実情でございます。さあ、そこでこれから日本はどうしたらいいのかということが最大のポイントであります。この差というものをどうやったらいいのか、大変難しい問題でございます。石破さんが昨日言いましたね。2020年代中に1500円に時給を上げる。さあ、1500円に時給を上げるとなりますと、今年は49円から51円が日本の基本的に値を上げる値段でございますが、来年からは100円ずつ上げるということになるわけです。あと4年か5年で1500円到達ということになりますので、そういう経済をこれからどうやってやっていくのかということありますから、考えてみれば物価は今年も

10月はまだ2500種類ほど物価が約6%ぐらいで上がっております。どこのスーパー行っても全部上がっているのは現実でございます。そのように、5年間ぐらいはおそらく物価も上がり、給料も上がる。給料が先か物価が先かいずれにいたしましても、このアメリカとの差を世界との差を縮めるには物価を上げてお金の価値観を上げるしかないというのが現実であります。ただ上げるというのは本当に難しい問題で、中小企業が一番迷惑をこうむるわけですね。これからの商工業をやっている私どもも含めて、おそらく日本の零細企業の皆さんはこれから大変な思いになっていくのは現実であります。そんなようなことがこの145円にはあるということをやっと頭の中に置いていただきたいということでございます。その次はとて面白い話ですよ。東京から約1000キロ離れた南鳥島というところでなんと2億3000万トンの金属が発見されました。コバルト、ニッケル、レアメタル、すなわち電気自動車等々における半導体の部品の材料でございます。ここは日本の土地であり、海底5,200メートルの100箇所に分布しております。これが国内で消費する75年分、そしてニッケルのおきましては11年分あるというのが分かりました。そういうことで日本の財団といたしましては、26年以降1日数千トンの規模で陸上げをして商業化を目指す。これを目指しますと今中国から輸入をしているこういったレアメタル等々におきましては中国から輸入しなくてもこれで十分間に合うというふうなことで、むしろ、輸出ができるぐらいの量がこの海底にあるということはずいことです。これが26年度から計画されているというふうなことでございます。その次は、中国に進出しました日本の自動車業界、トヨタ、日産、ホンダ等々でございますが、今から30年前に日本の自動車

業界というのは中国にいわゆるバーター一緒になってものづくりとして入りました。作っている自動車は大体 170 万から 160 万等々を作って、日本の 500 万台、日本で売れる車以上に、この日本の自動車メーカーを中国で作ったわけでございます。さあ、その作った自動車が今や大変売れなくなってしまった。メーカーにおきましては、もうやめて日本に引き上げ、あるいは売れたにしてももう全然赤字、こういうのが現実の中国での生産になってまいりました。最大の理由は電気自動車であります。中国は自分の国家財産、国家予算を使って BYD という会社が国の会社でございますがこの会社にですね、国の予算をつけて電気自動車を作っております。この電気自動車は日本の作るトヨタさんや他のメーカーさんが作る半値で作っております。でありますから、どうやっても対応できないわけですね。ですから進出をした日本の企業体は今や中国では車を作っても結果的に赤字になってやれないというのが現実になってまいりました。ましてや中国は日本をはじめ世界にこの電気自動車を売ろうといたしております。アメリカはメキシコで作られた中国の車に関税を 100%かけると言われております。中国というのは共産主義的なもので、考えが違います、国家のお金を費やしてでも物づくりするとか、余っても赤字になっても作る場所は決めた通り作る。こういうふうなのが習近平さんの国家主権でございますので、これからもすごい勢いで対立をするというのが現実かと思えます。でありますから、電気自動車そのものは今や世界で逆に売れなくなってきております。なぜならば、こういう問題を起こしますと、補修の問題、あるいは 5 年 6 年使った中古車がその電池バッテリーがどのぐらい需要があるのか、あるいは修理の方法はどうしたらいいのか、あるいは下取りの価格はどうやっ

たらいいのか、こういうふうな問題が確立をされていないために、大変電気自動車が売れにくくなっております。そこで日本の車である、トヨタさんとか日産さんは逆に日本流の車で、今やアメリカ市場では頑張っている、というのが実情でございます。これが中国のお話でございます。

次に皆さんホンダさんの 50cc のバイクというのは、私が昭和 36、37 年頃、中学、高校生の頃、ホンダのカブというのが皆さん聞いたこと、乗ったこともあろうかと思えます。このカブ号というのが出始めて、日本の農村やあちこちに出回って、皆さんの足になったわけですね。まだ自動車が入らない前で 50cc、4 サイクル、当時 4 サイクルのオートバイっていうのはなかったんですけど、このホンダさんだけが 4 サイクルエンジン非常にガスが綺麗なんですね。その時スズキ自動車は 2 サイクルエンジンでしたから、煙がものすごく出るわけですね。なぜかという 2 サイクルというのはオイルと一緒に混ぜて燃やすのと、本田さんのやつはオイルを混ぜなくてエンジン工程が違うために、結果的に本田さんが有利になって 4 サイクルの時代になったというのがこの本田さんの 50cc のスーパーカブでございます。このカブは約 1 億 5000 万台売れて世界一の車になったわけでございますがここへ来て排ガス規制がありまして、この 50cc では排ガスを今以上に取り除くことができないというようなことで、いよいよ 2025 年をもって本田さんもスーパーカブを作るのはおやめになる。すなわちあとは全部電気自動車のエンジンに変えるというふうなことになったということでございます。

今回は、遺伝工学のものすごく面白いお話がありますので、その遺伝子のお話を取りまとめて話をしてみたいと思えます。今日はどうも大変ありがとうございました。

## 出席報告

大澤二三夫委員

	本日	修正	
	10月2日	9月18日	9月11日
	1503回	1501回	1500回
	通常例会	通常例会	通常例会
会 員 数	26	26	26
出 席 数	15 (ZOOM出 席)	18 (ZOOM出 席)	18 (ZOOM出席)
欠 席 数	11	8	8
例会出席率	57.70%	69.23%	69.23%
M U 数	4	0	3
合計出席数	15	18	21
出 席 率	73.10%	69.23%	80.77%



## スマイル報告

松本英利委員

### スマイル

宮城 仁会員・・・やっとならしくなりました。異業種交流  
心のささえ、小さい事からはじめよう、  
今月目標 500 万円

山口光男会員・・・本日早退します。

間室照雄会員・・・ふるりの杜の除草作業おつかれ様で  
した。

### スマイル1

10月は世界ポリオデー10月20日(日)PM16～17時鴻  
巣駅ポリオ根絶に向けて募金活動

宮城仁会員・加藤勉会員・馬場知行会員・山口光男会  
員・間室照雄会員・松本安永会員・井上脩士会員・大澤  
二三夫会員・柿沼洋一会員・細野潤一会員・木下純一  
会員・宮内たけし会員・本多邦光会員・植原良介会員・  
小宮山浩三会員

前回までの合計	148,500	円
本日の合計	17,000	円
次回繰越金合計	165,500	円

## 今後の活動予定

10月5日(土)	第1504回移動例会
10月9日(水)	振替休会
10月16日(水)	第1505回通常例会
10月20日(日)	第1506回移動例会
10月23日(水)	振替休会
10月30日(水)	休会
11月6日(水)	第1507回通常例会
11月13日(水)	第1508回移動例会
11月17日(日)	第1509回移動例会
11月20日(水)	振替休会
11月27日(水)	第1510回移動例会

### クラブ会報委員会

委員長 木下純一 副委員長 井上脩士  
委員 小宮山浩三

9/21 (土) ふるさとの杜除草作業



レストランサイボクにて昼食



9/25 (水) 場訪問報告



高麗神社参拝

